



Conseil économique et social

Distr. générale
27 avril 2004
Français
Original: anglais

Session de fond de 2004

New York, 28 juin-23 juillet 2004

Point 2 de l'ordre du jour provisoire*

**Mobilisation des ressources et promotion
de l'environnement aux fins de l'élimination
de la pauvreté dans le cadre de l'application
du Programme d'action en faveur des pays
les moins avancés pour la décennie 2001-2010**

Déclaration présentée par Rotary International, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif général auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* * *

* E/2004/100.



Rotary International est une organisation de chefs d'entreprise et de cadres qui compte plus de 1 200 000 membres. On dénombre plus de 31 000 Rotary Clubs répartis entre 168 pays en un réseau mondial qui offre des services humanitaires et œuvre au bien collectif, à la paix et à l'entente entre les peuples.

L'organisation n'a cessé d'offrir son appui et de participer aux activités du système des Nations Unies depuis la Conférence de 1945 au cours de laquelle 49 de ses membres au sein de 29 délégations ont pris part à la rédaction de la Charte des Nations Unies (Rotary International fait partie des 42 premières organisations non gouvernementales jamais créées). Cinq des 12 premiers présidents de l'Assemblée générale des Nations Unies étaient membres de l'organisation.

En outre, Rotary International a joué un rôle dans la création de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), en conviant à Londres, à la fin 1943, une réunion de ministres de l'éducation, et en prenant part à la rédaction de la Charte de l'UNESCO en 1946. Avec l'UNESCO, elle a récemment signé 61 lettres d'encouragement en vue d'un développement de la coopération à l'échelon local, dans le monde entier.

L'organisation est dotée du statut consultatif général auprès du Conseil économique et social et a récemment nommé des représentants auprès des commissions de cet organe, à savoir la Commission économique pour l'Afrique (CEA), la Commission économique pour l'Europe (CEE), la Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes (CEPALC), la Commission économique et sociale pour l'Asie et le Pacifique (CESAP) et la Commission économique et sociale pour l'Asie occidentale (CESAO).

Elle est par ailleurs dotée du statut spécial auprès de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), de l'UNICEF et du Fonds des Nations Unies pour la population (FNUAP).

Elle délègue des représentants auprès des organismes des Nations Unies à New York, à Genève, à Vienne, à Paris, à Rome et à Nairobi, ainsi qu'auprès de l'Union africaine (UA), de l'Organisation des États américains (OEA), de la Banque mondiale et du Conseil de l'Europe. Ses activités philanthropiques visent en priorité à éliminer la poliomyélite dans le monde entier, d'ici à son centième anniversaire en 2006. Depuis le lancement du programme PolioPlus en 1986, les membres de Rotary International ont aidé à vacciner plus de 2 milliards d'enfants dans 122 pays, en consacrant plus de 500 millions de dollars des États-Unis à la cause. En outre, l'organisation a rassemblé 18 millions de dollars supplémentaires en un an, lors de sa deuxième grande collecte en 2003.

En dehors des collectes et des contributions de fonds, Rotary International a fourni une armée de bénévoles qui ont sacrifié leur temps et leurs ressources personnelles en vue d'apporter leur appui aux campagnes de vaccination nationales.

La détermination des responsables locaux, l'appui des bénévoles et le financement initial de l'organisation aux fins du vaccin antipoliomyélique administrable par voie orale sont à l'origine de la résolution de 1988 de l'Assemblée mondiale de la santé visant à éliminer la poliomyélite. L'Assemblée mondiale de la santé, Rotary International, United States Center for Disease Control and Prevention et l'UNICEF se sont de fait associés pour lancer l'Initiative pour l'éradication mondiale de la poliomyélite.

Depuis lors, des progrès importants ont été accomplis. Au cours de l'année 2003, moins de 1 000 cas de poliomyélite ont été signalés dans six pays, alors qu'on estimait à 350 000 le nombre de cas répartis entre 125 pays en 1988.

La Fondation Rotary de Rotary International constitue la source la plus importante de bourses internationales financées grâce à des fonds privés. Le programme de bourses d'ambassade permet à 1 300 jeunes gens de remplir les fonctions d'ambassadeur de la jeunesse et d'étudier dans huit établissements de l'enseignement supérieur ou universités à l'étranger. Un programme d'échange permet à 7 000 élèves du secondaire de voyager ou d'étudier dans un autre pays. Ce programme leur donne la possibilité de se familiariser sur le terrain avec le mode de vie, la culture et l'éducation d'un pays différent.

La Fondation Rotary s'est associée à huit universités prestigieuses dans sept pays en vue de créer les centres Rotary d'études internationales pour la paix et le règlement des conflits. Ces centres offrent des programmes d'étude du niveau de la maîtrise dans les domaines du règlement des conflits, de la paix et des relations internationales.

L'organisation collabore à l'occasion avec les organes des Nations Unies dans le cadre de programmes et de projets consacrés à des thèmes tels que l'eau et l'assainissement, la lutte contre la pauvreté, la faim et la nutrition, les secours en cas de catastrophe, l'éradication de l'analphabétisme, l'éducation pour tous, le phénomène du vieillissement et les personnes âgées, les handicapés, les substances psychotropes et leurs abus, le VIH/sida et d'autres maladies, ainsi qu'à divers projets écologiques dans le contexte de son programme « Preserve Planet Earth » (Préserve la planète).

Des représentants de l'organisation ont assisté à l'ensemble des conférences tenues dans les années 90 sur le développement, au Sommet mondial de l'alimentation, et aux sommets mondiaux sur les enfants de 1990 et 2001.

Partant, à l'approche de son centième anniversaire, Rotary International s'engage à poursuivre ses travaux et sa participation, dans la mesure du possible, avec les divers organismes du système des Nations Unies, dans le cadre de ses activités sociales et humanitaires.
